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市贸促会涉外商事法律服务工作获肯定
本报讯（记者 武慧 通讯员 郭娟）近日，中国贸促会商事

法律服务中心领导带队，对长株潭商事法律服务中心工作开展
调研，并召开商事法律工作交流座谈会，随队的广州、杭州、深
圳、南京及长株潭等10地贸促会的法律工作负责人参加座谈。

座谈会上，各地贸促会领导介绍了各自在商事法律服务方
面的典型经验和先进做法，交流了各自在工作中的困惑，今后，
各地贸促会将在相互借助平台和资源、形成贸促系统一盘棋方
面加强沟通和联系，共促涉外商事法律业务发展。

近年来，湘潭市贸促会通过开展商事法律风险防范培训、
发布经贸摩擦预警信息，提升企业风险防范能力，防患于未然，
通过搭建涉外商事法律服务平台，为企业提供事前、事中、事后
全方位的法律服务。去年，市贸促会组建“应对疫情涉外商事
法律服务支援工作热线”，协助企业办理不可抗力证明、为永霏
医疗等医疗器械企业审查把关出口合同、指导纠纷应对，实实
在在帮助企业扩大出口。今年，市贸促会将与市律协开展深度
合作，利用本地涉外人才资源，为湘潭企业“抱团出海”提供日
常咨询、纠纷解决应对指导等法律保障。同时，市贸促会还与
市中级人民法院开展了涉外商事纠纷诉调对接合作，共同推进
多元化纠纷解决机制建设，服务保障我市外向型经济发展。

在长株潭一体化发展的大背景下，长株潭三市贸促会在中
国贸促会、省贸促会的大力指导下，组建了中国贸促会（长株
潭）法律服务中心。中心整合三市涉外商事法律工作资源，为
三市企业“走出去”和开放型经济发展保驾护航。

市不动产登记中心高效服务企业
本报讯（记者 杨阳 通讯员 冷璐）“不动产登记中心急企

业所急、想企业所想，特事特办、急事急办，真是我们的贴心
人。”日前，湘潭某科技有限公司送来一面锦旗，对市不动产登
记中心优良的工作作风和高效的办事效率表示感谢。

4月16日，该公司急需办理名下多处不动产的最高额抵押
登记业务，以解企业贷款燃眉之急。由于涉及的抵押物和不动
产权证较多，且抵押权人为辽宁一家银行，对需要准备的资料
和表格的填写不太熟悉。在了解企业困难后，该中心立即安排
企业服务专窗的工作人员进行一对一的指导，抵押业务受理后
通过“企业特快通道”加快各环节进度。为确保银行尽早拿到
抵押登记证明，企业融资尽快到位，该中心在中午午休和下午
下班后的时间主动为企业提供延时服务，安排各岗位工作人员
加班加点，办理 168本不动产权证抵押登记的审核、登簿、缮
证，并于当天晚上 7点办结了该宗复杂的抵押业务，银行顺利
拿到了抵押登记证明。

“要提升登记服务水平，把企业的‘难题’当成我们的‘课题’，
把党史学习教育的成效切实转化为服务企业的实际行动。”市
不动产登记中心负责人表示，将按照“学党史、悟思想、办实事、
开新局”的要求，创新工作思路，做好结合文章，深入开展“我为
企业解难题”实践活动，主动上门服务企业，破解企业最关心、
最直接、最现实的问题，持续优化营商环境。

竹埠港新区创新发展服务中心加快建设
本报讯（记者 王超）5月 12日，我们在竹埠港新区创新发

展服务中心项目工地上看到，总建筑面积1万多平方米的创新
发展服务中心大楼拔地而起，项目主体及二次结构均完成建
设。竹埠港新区建设指挥部办公室副主任李德秋告诉我们，目
前竹埠港新区创新发展服务中心已完成整体进度的78%，预计
7月份完工。该中心投入使用后，将带动竹埠港新区综合开发
一期项目整体发展，为片区发展注入新活力。

“每天100多名工人加班加点作业，大楼内部装修已启动，
一楼展示馆正在做施工准备。”李德秋介绍，竹埠港新区创新发
展服务中心项目总规划用地面积约 13 亩，总建筑面积
12343.68平方米，其中地上建筑面积8081.96平方米，地下建筑
面积4261.72平方米，总投资约13702.15万元，建成后将成为竹
埠港新区示范区和对外产业导入服务中心，兼顾规划展示、商
业营销、艺术展览、文化活动、服务办公等功能。

竹埠港新区地处长株潭三市几何中心，以“围绕商贸物流
产业发展的新兴服务业”为芯，以“智慧、现代、高端”为魂，着力
构筑以创智文旅、总部经济、现代金融等新兴服务业为主导的
产业体系，实现由传统化工业为主到新兴服务业发展为主的产
业转型。作为竹埠港新区综合开发项目一期项目公共配套设
施的重要组成部分，竹埠港新区创新发展服务中心将为打造智
慧、生态、高端的竹埠港新区打下坚实基础。

岳塘经开区相关负责人介绍，他们高度重视竹埠港新区创
新发展服务中心项目建设，将以最快的速度、最好的质量、最佳
的态度、最优的服务确保项目又好又快推进，力争把项目打造
成长株潭一体化示范工程、亮点工程、精品工程。

一无证从事危险货物运输司机被查处
本报讯（记者 谭涛）为进一步强化交通运输局道路危险货

物运输安全管理，有效防范遏制各类事故发生，近日，我市对全
市在岗的危险货运从业人员进行大排查，一货运司机因涉嫌使
用伪造的从业资格证件被查处。

为贯彻落实《湖南省道路运输管理局关于进一步加强道路
危险货物运输从业人员从业资格管理工作的通知》《湖南省道
路运输管理局关于对湖南省危险货物运输安全集中整治工作
实施方案工作任务分解的通知》等文件精神，进一步加强道路
危险货物运输从业人员从业资格管理工作，湘潭市交通运输综
合行政执法支队近日对全市危险货物运输从业人员持证上岗
情况进行全面清查，杜绝从业人员无证上岗现象发生。通过对
全市15家危险货物运输企业670名在岗危险货物运输从业人
员的排查，发现 1人涉嫌使用伪造的从业资格证件，根据属地
管辖原则，支队及时交办湘潭县交通运输综合行政执法大队从
严处理，防止此类问题再次发生。

市交通运输综合行政执法支队相关负责人表示，他们接下
来将要求各企业严格审核从业人员资质、加强对驾驶员等关键
岗位人员进行岗前培训、定期进行安全培训，提高从业人员素
质，严格遵
守行业管理
各项规定，
依法经营。

去年，为了提高行业绿色发展水平，
我市邮政管理部门制定了“9795”工程：即
45毫米以下“瘦身胶带”封装比例达90%、
电商快件不再二次包装率达 70%、可循环
中转袋使用率达90%、新增50个标准包装
废弃物回收装置的邮政快递网点，从而鼓
励企业增加快递收寄、运输、配送、分拣过
程绿色可循环利用物料使用及快递包装
回收装置的布放；同时，推动本地电商产
品出库过程中减少重复包装、过度包装。

截至去年年底，我市快递使用45毫米
以下“瘦身胶带”封装比例90.96%，电商快
件不再二次包装率达 72.52%。可循环中
转袋使用率 91.3%、新增 50多个标准包装
废弃物回收装置的邮政快递网点。

今年，我市将大力实施“2582”工程，
开展重金属和特定物质超标包装袋与过
度包装专项治理，进一步提升可循环快递
箱(盒)使用量，推进电商快件不再二次包
装，并且新增设置标准包装废弃物回收装

置的邮政快递网点。截至目前，电商快件
不再二次包装率已经提升至80%。

同时，我市邮政管理部门还将协同商
务部门、电商协会、快递协会等，共同研究
制定行业治理办法，从而加强制度供给，
强化法制保障，进一步规范使用绿色环保
型的包装材质，杜绝重复浪费和豪华装
饰，树立循环利用理念，建立统一回收机
制，提高包装物品的使用效率，从而进一
步进行源头控量。

驱车蜿蜒至韶峰半山腰，一栋四层
楼的崭新办公楼让人眼前一亮。生产车
间内，三条全新自动生产线上，一瓶瓶

“韶峰山泉”矿泉水整齐地排列、传送、装
箱。“这是今年年后新投产的，目前每天
矿泉水的产量可达 200吨，主要销售北
京、上海、广州等地。”公司负责人介绍，
得益于产业集团的帮扶，公司不断扩大
生产规模，产量比建厂之初提升了20倍。

韶峰山泉公司最早成立于 2003年，
主要生产矿泉水。很长一段时间，公司
都是以小作坊的形式经营。“设备落后、
产品数量和品质上不去，只能勉强维持
运营。”公司负责人介绍。

根据市委市政府的安排，2015年产
业集团作为联点单位全力支持韶阳村新
农村建设，定点扶贫韶峰山泉水有限公
司。经过一番考察，产业集团帮扶人员
发现，韶峰山泉的水资源丰富，而且水质
很好。这为产业发展奠定了良好的基

础。那么，如何把好的资源优势转化成
发展优势？产业集团给出的答案是，帮
助公司走上规模化、规范化、品牌化的道
路。

公司要做大做强，资金投入是关
键。2017 年，产业集团旗下的子公司
担保公司为韶峰山泉水公司担保资金
100 万元，扩大生产规模，增强生产能
力，新增两台 380ml小分子矿泉水全自
动灌装设备。至此，公司年销售额突
破 200万元。

韶峰山泉公司良好的发展态势，吸
引了不少投资者的目光。2019年，在产
业集团的牵线搭桥下，江苏泰富集团投
资 3000多万元，在韶峰山泉公司新建厂
房 4000平方米，新上 3条全自动小分子
矿泉水生产线。同时，项目还采取公司
加农户的模式，扩建茶园 300亩，并新建
民宿，打造现代农村文旅发展模式。今
年初，新厂房及新生产线已经投入使

用。水厂周边，350亩的茶树已经冒出了
新绿。

水甜，村民的日子更甜。
这一汪清泉“富”了贫困户。35岁的

沈兰田因工伤造成肢体二级残疾，是村
里建档立卡贫困户。很长一段时间，他
都颓废不振，不愿出门，也少与人沟通。
在大家的开导下，2014年，他走进韶峰山
泉公司，成为了一名普通职工。慢慢地，
沈兰田开始解开心结，凭借肯干、肯学的
拼劲和较好的口才，干起了销售，表现还
很出色。他告诉我们，现在每个月的收
入有五六千元，相比之前提高了一倍。
像沈兰田一样，村民们足不出村，就可实
现就近就业。不仅如此，全村 61户、169
人建档立卡贫困人口，每人每年都能从
公司领到不低于400元的分红。

这一汪清泉“强”了村集体经济。韶
阳村位于韶峰南面，人多地少、集体经济
薄弱，被评定为省级贫困村和湘潭市级

帮扶村。“韶峰山泉公司发展起来后，村
集体每年增收 20万元，每 3年增加 5万
元。”村党委书记辜幼兰介绍，近年来，该
村通过大力发展产业，有了地带动村民
增收致富，今年韶阳村获评全国脱贫攻
坚先进集体。

产业集团相关负责人介绍，今年，结
合党史学习教育活动的深入开展，尤其
是“我为企业解难题”实践活动，产业集
团、韶阳村村部、韶山旅游文化发展集团
正在酝酿联合成立销售体系，助力韶峰
山泉水销售市场的开拓；同时，产业集团
旗下兴邦红培中心也倾情打造了“韶阳
村扶贫学习”专线，热情推介韶阳村的好
水、好茶和乡村旅游，全方位巩固拓展脱
贫攻坚成果。

韶峰山泉涌出幸福“水源”
本报记者 杨阳 通讯员 何杏
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作为一名网购达人，湘潭大学兴湘
学院金融学专业的胡芳现在养成了一个
习惯，每次在学校的快递服务平台拿完
快递后，她都会现场直接拆开包装，然后
把包装盒扔进一旁绿色的废弃物回收
箱。胡芳说：“回收箱专门用来回收快递
包装的，到时候快递小哥还能拿走重复
利用，对节约社会资源来说是一件大好
事。”我们现场看到，像胡芳这样细心的
学生不在少数。

快递包装废弃物回收装置由来已
久，是我市邮政管理部门推行绿色邮政
的一项重要内容。市邮政管理局行业管
理科相关负责人表示，从所有垃圾总量
来看，快递行业产生的垃圾占比并不多，
但是由于快递行业每年保持着 30%至
50%左右的增速，所以垃圾增量大，成为
了大家都比较关注的问题。为了增加快
递包装的回收利用率，让寄递企业形成
绿色发展意识，他们已经在全市 100多
个快递收寄点安置了回收装置，今年我
市预计还将增设90多个。

快递包装废弃物回收装置让不少消
费者点赞，同时也让很多快递员如获至
宝。快递员杨帆告诉我们，由于公司提
供的包装盒都是收费的，有些顾客会因
此讨价还价，所以他现在都会把消费者
用过的包装箱收起来，下次寄快递的时
候免费给消费者提供，这不仅能拉高自
己的业务量，同时也减少了垃圾产生，真
是一举多得。

我们采访了解到，除了市邮政管理
局设置的包装废弃物回收装置外，不少
企业也积极践行绿色邮政，例如湘潭邮
政公司在全市范围内的网点布置了 110
个回收装置，布放比例已达97%。

随着电商和快递行业的迅猛发展，快
递包装废弃物也越来越多，这不单单局限
于我们所看到的纸箱。相关数据显示，
2016年，全国快递共消耗约 32亿条编织
袋、约 68亿个塑料袋、37亿个包装箱以及
3.3亿卷胶带。毋庸置疑，如果这些快递包
装材料不妥当处理，那么快递垃圾将会成
为环境治理的一个新难题。

寄递企业是快递的直接接触者，
电商企业则是快递的源头制造者 。
据统计，我市一半以上的快递由电商
企业产生，因此杜绝过度包装还需要

电商企业共同发力。
闪兔公司是我市一家电商企业，主要

从事生鲜、农产品的批发、零售、品牌开
发。公司负责人王渝钧向我们介绍，过去
企业一直为包装箱和中转箱头疼，虽然这
些由商家提供的箱子完全免费，但由于箱
体过重、规格型号不统一，大大降低了企
业产品运输效率。不仅如此，这些塑料的
包装箱流入销售网点后就无人回收，随意
丢弃后容易造成污染和浪费。

随着国家对快递包装污染的重视，闪
兔公司主动花费了 20多万元采购了一批

可回收的包装箱和中转箱，由于箱子规格
型号有了统一标准，这大大提升了装车效
率。王渝钧说：“这些可回收的包装箱和
中转箱使用寿命是 3年左右，而公司可以
在这期间内，通过运输效率的提升，将前
期的投入成本逐渐收回。更为重要的是，
这些箱子对环境污染大大降低。”

为了减少过度包装，闪兔公司也在线
下销售点推出“无塑购买”活动，通过积分、
礼品兑换的方式，鼓励消费者使用可回收
的购物袋，从而降低塑料使用率。截至目
前，该公司已经送出了1000多份礼品。

寄递企业先示范1

源头企业在行动2

“韶峰山泉水，很甜！”在韶山市韶阳村，说起韶峰山泉，村民们的言语和笑容里都透着“甜”。日前，

我们走进韶峰山泉公司一探村民的幸福“源泉”。

多方联动齐发力3

绿色
快递


